



Nombre del alumno: Anzueto Reyes Salma Berenice

Nombre del profesor: María De Los Ángeles Venegas

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico

Materia: Nutrición y medicina alternativa

Grado: 5° cuatrimestre

Grupo: LNU17EMC0119-A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de febrero del 2021



Introducción

La medicina tiene sus orígenes desde la existencia del ser humano, ya que las enfermedades siempre han estado presentes, y el humano se las ha tenido que arreglar para poder tratarlas, y con el paso del tiempo la medicina ha ido evolucionando y mejorando a como la conocemos actualmente.

En el presente cuadro sinóptico, se tratará acerca de la historia y como fue evolucionando la medicina, y como se diferenciaba de un lugar a otro, de igual forma los tipos de medicina que existen o existieron. En general la medicina paso de tener sus bases en elementos religiosos, en la magia y en el conocimiento empírico, a ser más científica, es decir, mas precisa y verificable, un ejemplo de esto es la medicina egipcia y la medicina china.

Generalidades

Historia de la medicina tradicional

Definición

- Forma parte del acervo cultural de la humanidad.
- Usa plantas para curar diversas enfermedades.
- Se basa en sus teorías, creencias y experiencias de diferentes culturas que ayudan a mantener la salud física y mental.

Características generales de la medicina natural y tradicional

- Homeopatía
- Medicina física
- Fisioterapia
- Hidroterapia
- Ejercicio terapéutico o el masaje
- Dietoterapia o tratamiento dietético
- Acupuntura
- Terapia floral
- Fitoterapia

Las plantas mito y magia

Definición

Desde los tiempos más remotos el ser humano ha creído que las flores y las plantas tienen propiedades mágicas capaces de actuar en nuestro favor o en nuestra contra dependiendo del uso que se le de.

Ejemplos

Granada

Los griegos creían que la persona que la comiera regresaba temporalmente a la tierra y después de transcurrido cierto tiempo, se tendría que dirigirse nuevamente al Hades.

Romero

Elaboraban perfumes mágicos que ofrecían protección a quienes lo usaban.

Ruda

Utilizada para elaborar perfumes mágicos que ofrecían protección a quienes lo usaban.

Rusco

Era idóneo contra las plagas de estos animales.

Orégano

Le confieren poderes anticonceptivos y energizantes en el acto sexual.

El legado de la antigüedad la medicina del Egipto

Principales papiros médicos

- La mayor parte de los conocimientos que se tienen de la medicina egipcia se han obtenido de papiros, en particular de dos, el de Edwin Smith y del de Ebers.

Medicina

- La medicina pasó de tener sus bases en elementos religiosos, en la magia y en el conocimiento empírico, a ser más científica, es decir, más precisa y verificable.
- La medicina de Egipto era una de las más avanzadas, y se caracterizaba por contar con médicos especialistas y tenían una jerarquía de rangos médicos de menor a mayor.

Medicina mágico sacerdotal

- Es medicina para aquellos pacientes religiosos y muy sensibles a la sugestión, por la gran confianza y fe al sacerdote para tratar sus enfermedades, este tipo de medicina se caracterizaba por considerar cada parte del cuerpo como un Dios o bien que era regida por uno.
- Otra de sus características era el uso de sustancias de origen animal, vegetal y mineral, en donde el sacerdote pronunciaba ciertas palabras u oraba antes de administrarlas en los pacientes.

Medicina empírica

- Se caracteriza por basarse en la experiencia, es decir, que se hará un diagnóstico del paciente a través de lo que el médico observe.
- Los médicos egipcios hacían sus diagnósticos a través de la observación, interrogación, inspección y palpamiento hacia sus pacientes, observaban y olían las secreciones como orina, heces y sangre.

Teoría médica

- Los médicos egipcios desarrollaron una teoría médica de embalsamiento de cadáveres, con el objetivo de poder examinar con precisión las vísceras humanas y estaba basada en una noción anatómica.

El renacimiento hacia la medicina moderna, persistencia de la herbolaria, sisma entre académicos y curanderos

- Uno de los documentos más valiosos que se conservan, es el código de Hammurabi del Antiguo Reino de Babilonia, que contiene disposiciones concernientes a la práctica médica.
- Tanto en la medicina arcaica de la India y China se dan los elementos mágicoreligiosos y empírico y mezclados entre sí.
- La cirugía plástica se desarrolló por vía de los castigos de la religión que profesaban.

Sistema Hahnemann

- La homeopatía es un sistema de medicina alternativa creado en 1796 por Samuel Hahnemann.
- Se basa en su doctrina de lo similar cura lo similar que sostiene que una sustancia que causa los síntomas de una enfermedad en personas sanas curará lo similar en personas enfermas.
- Hahnemann creía que las causas subyacentes de las enfermedades eran fenómenos que llamó miasmas y que los remedios homeopáticos actuaban sobre ellos.
- Hahnemann introdujo el concepto de "miasmas" como "principios infecciosos" subyacentes a las enfermedades crónicas.

Nuevas opciones, sistema Hahnemann, medicina tradicional china. Sistema Hahnemann

Medicina tradicional china

- La medicina china es el sistema médico conocido por el hombre que más ha durado de forma ininterrumpida.
- Habían desarrollado un corpus sumamente completo de conocimientos y métodos chinos, muchos de los cuales estaban bastante más avanzados que los occidentales.
- Los chinos también fueron pioneros en el mundo en cuanto a la medicina forense.
- Yin y yang son los dos términos que más se utilizan en la medicina china.
- La diferenciación de las enfermedades en yin y yang es un factor importante en la diagnosis china.

Conclusión

Mediante la lectura para realizar el presente cuadro sinóptico, pude percatar que la medicina a sufrido muchos y grandes cambios a través del tiempo, ya que en la antigüedad la medicina era muy diferente a la que conocemos ahora, y se me hizo muy interesante como se las arreglaban para poder seguir mejorando y descubriendo nuevas cosas, tal como la medicina china y la medicina egipcia.

Considero que estos avances fueron determinantes para la medicina que conocemos actualmente, ya que a través del tiempo se fueron perfeccionando los estudios y experimentos que ellos realizaron, además es curioso como algunas de ellas siguen vigentes hoy en día, como por ejemplo la medicina tradicional, especialmente en nuestro país, de igual forma algunos métodos de sanación de antaño se siguen usando actualmente.

Bibliografía

Universidad del Sureste. (2021). *Antología de nutrición y medicina alternativa*. PDF. Recuperado de

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/428c2c240e3ea1384f4b2c2d4393464-LC-LNU501.pdf>